



## SEMESTERRAT 25

### 15.12.2022 | 18:00

## PROTOKOLL

Ort

Toni, 5.K10

Sitzungsdauer inkl. 30min. Pause

1 h 40 min

Sitzungsende voraussichtlich

20:10 Uhr

	Teilnehmende	Anwesend	Stv.	Spez. Funktion	Kürzel
DDE (6)	Noe Arnold	X		StR	NOA
	Laura Economides	X			
	Anja Schrodin	X			
	Asya Fischer	X			
	Luka Vego	X		StR	LUV
	Sebastian Boner	X			
DDK (5)	Fynn Malte Schidt	DNS		<b>Co-Vorsitz SR</b>	FMS
	David Bircher	X		Co-Präs. StR	DLB
	Lena Marie Rheinländer	X		StR	LMR
	Louise Mayer Jacquelin	X			
	Elias Bötticher	X			
	Wero Rodowicz	X			
DFA (5)	Alisha Dutt Islam	X			
	Angelo Merges	DNS			
	Rahel Spiess	DNS			
	Giuliana Dridi	DNS			
	Maja Altermann → Joela Vogel	X		StR	MAL
DKV (5)	Kilian Schönenberger	X		StR	KIS
	Soraya Thashima Rutschmann	X		<b>Co-Vorsitz SR</b>	SOR
	Laura Gubler	X		Co-Präs. StR	LAG
	Julius Spengler	X			

DMU (9)	Alicia Meier	X		
	Nicolae Zamsa [bis 19:15] → Carla Opetnik [ab 19:15]	X		
	Eduardo Hernández Ruiz	X		StR
	Leo Brennauer	X		GS VERSO HS
	<del>Florian Pozzatti</del> → Anouk Bircher	X		
	Flurina Zehnder	DNS		
	Carolina Pica Magalhães	X		
	Emanuel Meshvinski	X		StR
	Agustín Nicanor del Pozo → Dominique Hunziker [bis 20:11]	X		
	Lara Maria Bäucker	X		
Catalina Lluvia Paredes Castillo	X			

**Gäst:innen**

-

**Protokoll**

Mario Fuchs

Ass. GS VERSO MAF

Check Departemente – Beschlussfähigkeit:

Dept.	Soll	Ist
<b>DDE</b>	6	<b>6</b>
<b>DDK</b>	5	<b>5</b>
<b>DFA</b>	5	<b>3</b>
<b>DKV</b>	5	<b>5</b>
<b>DMU</b>	9	<b>8</b>

Total Sitzungsstart: 27

Traktandum	Wer	Beilage	Zeit
<b>0. Intro</b>			
0.1. <b>Begrüssung</b>	PRAES	Information	0:08
<p>SOR und LAG begrüßen herzlich zur Sitzung.</p> <p><i>Feststellung der Beschlussfähigkeit – Anwesende Stimmberechtigte: 27 Absolutes Mehr: 14</i></p>			
0.2. <b>Mitteilungen und Aktuelles</b>	Alle	Information	0:05
<p><b>Vorsitz heute</b> LAG vertritt FMS, der leider krank ist.</p> <p><b>Beschluss:</b> LAG wird vom SR einstimmig zum Co-Vorsitz der heutigen Sitzung gewählt – 27/0/0</p> <p><b>Wechsel im PRAES StR</b></p> <p>SOR: LAG wurde nicht zufällig als heutiger Co-Vorsitz vorgeschlagen. Denn ich bin aus dem Co-Präsidium des StR zurückgetreten und LAG tritt dort meine Nachfolge an.</p> <p><b>Neubesetzung SEK</b></p> <p>LEO: Ich ziehe im Frühling 2022 nach Abschluss meines Studiums zurück nach Deutschland. Meine Stelle als Geschäftsstellenleiter/SEK-Leiter von VERSO-HS wird deshalb frei. Die Ausschreibung wird nächste Woche publiziert.</p>			
0.3. <b>Neuer SR-Vorsitz</b>	PRAES	Information	0:03
<p>SOR: Dies ist heute meine letzte SR-Sitzung, weil ich meine Arbeit für VERSO beende. Deshalb muss eine Nachfolge für mich gewählt werden. FMS wird seinen SR-Co-Vorsitz ebenfalls abgeben, da er sein Studium abschliesst. Somit werden im nächsten SR 26 zwei Personen als neues Co-Präsidium des SR gewählt.</p> <p>Interessierte können sich jederzeit an Mario Fuchs (Assistenz SEK VERSO-HS) wenden (<a href="mailto:mario.fuchs@zhdk.ch">mario.fuchs@zhdk.ch</a>, 079 584 58 63).</p>			

	Entscheidendes Kriterium ist, dass Interessierte für mehr als noch ein Semester an der ZHdK studieren sollten, sonst lohnt sich die umfangreiche Einarbeitung nicht.				
--	--	--	--	--	--

<b>1.</b>	<b>Input und Diskussion: Sitzungskultur und wie wir miteinander reden</b>		<b>1:00</b>
-----------	---	--	-------------

1.1.	Inputs zur Einführung – je 3 min.	PRAES		Information	0:15
------	-----------------------------------	-------	--	-------------	------

Input SOR:  
**Gruppe 1 – Wir sprechen wir im SR?**

Es kann schwierig sein, in einer grossen Gruppe wie dem SR mit 30 Angehörigen zu diskutieren. Ich habe im Klimastreik eine Erfahrung gemacht, wie man das lösen kann. Es werden Gebärden verwendet:

**Gesten für geordnete Diskussion**

- Wenn ich etwas sagen will: 1 Finger zeigen
- Die nächste Person, die etwas sagen will: 2 Finger zeigen
- Die nächste Person, die etwas sagen will: 3 Finger zeigen

So entsteht ganz einfach eine Redner:innenliste

**Gesten für Interaktion**

- Wenn ich ein Votum unterstütze, weil ich es super finde: mit beiden Händen wedeln
- Wenn ich mit einem Votum nicht einverstanden bin: beide Arme vor dem Körper zu einem Kreuz übereinanderlegen
- Wenn ich direkt auf ein Statement reagieren möchte oder eine Rückfrage stellen möchte: Pistole mit den Fingern symbolisieren
- Wenn ein Mensch zu lange monologisiert und vom Thema abkommt, kann eine Person im Plenum mit beiden Händen einen Rahmen in die Luft zeichnen, um anzuzeigen, dass die Person den Rahmen verlassen hat
- Wenn ein Mensch zu lange monologisiert, nicht vom Thema abkommt, aber dennoch nicht auf den Punkt kommt: mit beiden Händen einen Pfeil formen

**Geste für den «Notfall»**

- Wenn ich mich unwohl fühle: Mit beiden Händen ein Dach vor dem Kopf formen. Die Diskussion wird sofort unterbrochen, bis der Störfaktor behoben werden konnte.

Die ist ein Vorschlag für eine Form, die wir künftig verwenden könnten, wenn wir das möchten.

Input DLB:  
**Gruppe 2 – Wo sprechen wir miteinander?**

Es gibt verschiedene Formate, in denen man diskutieren kann. Die Frage ist: Welche Formate sind im SR sinnvoll und funktionieren gut? Welche Formate gefallen uns, weil sie uns beim Dialog über konkrete Dinge unterstützen würden? Wir sammeln Erfahrungen und Ideen.

	<p>Input LAG:  <b>Gruppe 3 – Worüber sprechen wir im SR?</b></p> <p>Wichtigste Aufgabe des SR ist es, übergeordnete Strategien und Schwerpunkte von VERSO zu besprechen und zu definieren. Was bedeutet das genau?</p> <p><b>SR als Kontrollorgan</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Der SR wird oft auch als Ort der Überprüfung des operativen Geschäftes von VERSO (StR) verstanden. Ist dies wirklich die Aufgabe des SR und lässt sich dies aus der GO schliessen (3c)? Wie lässt sich dies umsetzen bzw. inwiefern setzen wir dies bereits um? (Nachfragen zu aktuellen StR-Themen)</li> <li>- Wir haben keine richtige Gewaltentrennung bei VERSO (StR/SR). Welcher Mehrwert kann und muss der SR für den StR haben?</li> <li>- Die Themenschwerpunkte der letzten zehn SR-Sitzungen waren:              Position beziehen – Kommunikationsorgane von VERSO – Wie politisch soll VERSO sein? – Wie funktionieren die StV? – How to know what the crowd feels – Wahlen – Beitritt VSS – Veranstaltungen von VERSO – Diskriminierung an der taZ – und jetzt?              Hier können wir uns fragen: Welche Themenschwerpunkte fehlen euch? Womit soll sich der SR in einem separaten, längeren Workshop beschäftigen?</li> </ul> <p><b>SR als operatives Organ</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Der Rahmen, in dem der SR selbst ein operatives Organ ist, sind die AGs und/oder Kommissionen</li> <li>- Die AGs wurden gegründet, um die Haltung von VERSO gegenüber der HS zu verschriftlichen. Aktuell bestehen die AGs Chancengleichheit, Mehrsprachigkeit und Nachhaltigkeit.</li> <li>- Es geht hier auch um die Frage: Sind die AGs, die wir aktuell haben, noch die richtigen? Oder brauchen wir mehr, weniger, andere?</li> <li>- Die Kommissionen von VERSO sollen Plattformen für alle Studierende bieten, sich zu einem besonders brennenden Thema auszutauschen.</li> <li>- Sind diese Themen noch aktuell? Zu welchen Themen wollen wir uns jetzt positionieren?</li> </ul>				
1.2.	<b>Diskussion in Gruppen – Forderungen an den SR-Vorsitz</b>	Alle		Diskussion	0:30
	<p>Die Diskussion findet in drei Gruppen an drei Tischen statt und wird nicht protokolliert. Die Ergebnisse werden nachfolgend in Traktandum 1.3. vorgestellt.</p> <p><i>Nicolae Zamsa verlässt die Sitzung. Er wird ersetzt durch Carla Opetnik.</i>  <i>Feststellung der Beschlussfähigkeit –</i>  <i>Anwesende Stimmberechtigte unverändert: 27</i>  <i>Absolutes Mehr unverändert: 14</i></p>				

25 min. Pause mit Apéro.

1.3.	<b>Präsentation der Erkenntnisse und Forderungen im Plenum</b>	Alle		Information	0:15
<p>Gruppe 1: <b>Wir sprechen wir im SR?</b></p> <p>SOR: Wir haben das System mit den Gesten ausprobiert und finden es hilfreich. Es müssten jedoch einige Anpassungen vorgenommen werden, damit es bei uns im SR gut funktioniert.</p> <hr/> <p>Gruppe 2: <b>Wo sprechen wir miteinander?</b></p> <p>DLB: Wir haben darüber gesprochen, in welchen Formaten wir reden. Wir befürworten, dass wir im SR mehr über strategische Fragen reden können und weniger Zeit darauf verwenden, uns gegenseitig über bereits Geschehenes aufzudatieren.</p> <p>Idee: mit einer Art Miro-Board (Platzhalter – es könnte auch ein anderes Tool sein) zu arbeiten, in dem erfasst wird, was in den Departementen seit dem letzten SR passiert ist. So können die Updates aus den Departementen in einen visuell gut zugänglichen und in Ruhe anzuschauenden «Statusbericht» in digitaler Form aus der Sitzung ausgelagert werden.</p> <p>LMR: Könnte ergänzt werden mit einem halbstündigen physischen Apéro, in dem man sich im persönlichen Gespräch über die Informationen vom Miro-Board näher erkundigen oder diskutieren kann.</p> <p>DLB: Bisher lag der Fokus unserer Updates auf den VEROS-DEPs, aber auch HS-weit passiert sehr viel, bspw. im FHR. Dafür könnten wir auch separate Formate finden.</p> <p>Mit Mitteln wie einer Sitzordnung oder Namensschildern könnten wir uns während der Sitzung besser zu erkennen geben, wer gerade spricht: ein SR-Mitglied? Oder ist die Person auch im StR?</p> <hr/> <p>Gruppe 3: <b>Worüber sprechen wir im SR?</b></p> <p>LAG: Wir haben auch festgestellt, dass es wichtig ist, dass der SR wieder mehr über Inhalte reden kann. Und: Dafür ist es wichtig, dass die Angehörigen des SR gut darüber informiert sind, was der StR diskutiert, entscheidet und plant.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>- Es soll auch möglich sein, mit allen Studierenden – nicht nur VERSO-Aktiven – zu diskutieren. AGs sind sicher eine gute Option, aber zuerst müssen wir uns gemeinsam darüber austauschen, welche Problematiken es in welchen Departementen gibt, damit wir inhaltlich gut diskutieren können und eine AG wirklich produktiv an Themen arbeiten können.</li> </ul>					

	<ul style="list-style-type: none"> <li>- Es war in junger Vergangenheit ein grosses Problem, dass das viel Wissen zwischen StR und SR verloren ging.</li> <li>- Was ist das Kunst- und Lehrverständnis an der ZHdK? Wie können wir als Studierendenorganisation sicherstellen, dass sich neue Studierende gut begleitet fühlen? Da gäbe es sicher Potential, neue Angehörige an die Hand zu nehmen und gut zu begleiten.</li> <li>- Grundsätzlich möchten wir die Themen, die wir bis jetzt behandelten im SR, mehr ausbreiten.</li> <li>- Input: Wir könnten Gemeinsamkeiten unter und Unterschiede zwischen den Departementen bereits vorgängig eines SRs sammeln.</li> </ul> <p>Vorschlag SOR: Alle DEPs könnten ihre Themen sammeln und an MAF schicken.</p> <p>Catalina: Ich bin frustriert, da ich das Gefühl habe, dass ich nicht gehört werde. Ich bin hier, um über aktuelle Sorgen zu sprechen, und nicht, um darüber zu sprechen, wann wir irgendwann später über diese Probleme sprechen.</p> <p>SOR: Wir hören dich. Wir möchten hier über unsere, deine Sorgen sprechen. Gleichzeitig ist es wichtig, dass wir den Fokus für die heutige Sitzung nicht verlieren. Uns geht es darum, idealerweise ab dem nächsten SR ein Format anzubieten, wo wir über die Themen, die uns heute interessieren, ausführlich diskutieren können. Eine Diskussion zum jetzigen Zeitpunkt würde den Rahmen der Sitzung sprengen.</p> <p>LEO: Es gibt immer auch die Möglichkeit, Traktanden einzureichen. Alle SR-Angehörigen können dies tun.</p> <p>SOR: Wir haben es heute für sehr wichtig gehalten, dass wir darüber sprechen, was unsere Themen sein sollten und wie wir diskutieren. Denn wir können nicht gut miteinander diskutieren, wenn wir nicht übereinander Bescheid wissen und uns auf Augenhöhe begegnen können. Deshalb ist heute keine Zeit für den Austausch unter den Departementen vorgesehen.</p>
--	--

<b>2. Protokolle</b>					<b>0:03</b>
2.1.	<b>Abnahme Protokoll SR 24 vom 13.10.2022</b>	SEK	Beilage	Beschluss	0:03
	<p>Carla Opetnik: Ich habe das Protokoll nicht erhalten, da ich heute als Ersatz hier bin.</p> <p style="background-color: yellow;"><b>Beschluss:</b> Das Protokoll wird bei zwei Enthaltungen angenommen – 25/0/2</p>				

<b>3. Informationen aus den Ständen</b>					<b>0:05</b>
3.1.	<b>Nachfragen zu aktuellen StR-Themen</b>	Alle		Information	0:05

<p><b>Ruheraum-Situation</b></p> <p>EHR: Es gibt aktuell keine Ruheräume. Auf HS-Ebene arbeitet VERSO bereits dran, das zu ändern. Wir sind mit Claire Schnyder im Kontakt. Ich finde es wichtig, der Prozess dauert aber lange. Deshalb ist es sicher auch sinnvoll, das Thema auf Departementsebene anzugehen.</p> <p>EME: Wir haben eine AG Nap gegründet. Wir nehmen Inputs dazu gerne auf.</p>
<p><b>Wohnsituation</b></p> <p>Insbesondere internationale Studierende haben es sehr schwer, bezahlbaren Wohnraum zu finden. Wieso bietet die ZHdK keine Student Dorms an?</p> <p>LMR: Wir haben mit Claire Schnyder darüber gesprochen. Im DMU gab es ein Pilotprojekt, wo man Studierenden Wohnungen als WGs zur Verfügung gestellt hat. Es wurde nicht darauf geachtet, ob es sich um internationale Studierende handelt, und die Zusammensetzung war zu 80% aus DMU-Studierenden. LUV ist unser neuer Einsitzender in der WOKO, er ist am Thema dran.</p>
<p><b>Mensarat</b></p> <p>LAG: Der Mensa-Betrieb im Toni-Areal wird 2024 neu ausgeschrieben. Der Mensarat hat darüber beraten, was in dieser Ausschreibung stehen muss und soll. Ich bin für VERSO im Mensarat eingessessen. Die Arbeit wurde im Sommer dieses Jahres abgeschlossen. Wir konnten stellenweise gut mitreden. Die Möglichkeiten, unsere Anliegen wirklich einzubringen, waren aber beschränkt. Die meisten Ratsmitglieder haben kleinere Anspruchsgruppen vertreten, und ich ca. 2000 Studierende. Deshalb haben wir ein Forderungspapier geschrieben. Die Leitung des aktuellen Betriebs (ZfV) haben uns daraufhin bei uns gemeldet, weil sie gerne mit uns über die Forderungen sprechen möchten. Das Gespräch findet im Januar 2023 statt.</p> <p><b>Verpflegungssituation Gessnerallee</b></p> <p>Input aus dem DDK: An der Gessi ist die Situation auch nicht zufriedenstellend. Dort gibt es keine Mensa, sondern das El Lokal. Mit dem Restaurant hat die ZHdK zwar ein Abkommen, dass Studierende Menüs vergünstigt beziehen können, es ist aber bedeutend teurer als in der Mensa im Toni-Areal</p> <p>DLB: Danke für den wichtigen Input. Das haben wir auf dem Schirm. Der Mensarat hat sich mit der Situation an der Gessi nicht befasst, nur mit dem Toni-Areal.</p>
<p><b>Geld-Vorschuss für VERSO-Ausgaben</b></p> <p>Bei der Organisation von Events müssen Studierende teilweise ihr Konto leeren, damit sie Material oder Verpflegung einkaufen können. Gibt es auch eine andere Art, das zu lösen, als danach lange auf die Rückerstattung via Spesenformular warten zu müssen?</p>



	<p>→ Betroffene können sich per Mail an LEO <a href="mailto:leo.brennauer@zhdk.ch">leo.brennauer@zhdk.ch</a> wenden. Es gibt die Möglichkeit, bei den Departementssekretariaten jeweils einen Vorschuss zu beziehen. LEO erklärt gerne, wie es geht.</p> <p><i>20:30 LEO verlässt die Sitzung</i>  <i>Feststellung der Beschlussfähigkeit –</i>  <i>Anwesende Stimmberechtigte neu: 26</i>  <i>Absolutes Mehr unverändert: 14</i></p>
--	---

4. Projektfonds				
	Keine Anträge			

	5. Berichte aus den Arbeitsgruppen			0:06
--	------------------------------------	--	--	------

5.1.	<b>Updates aus den AGs</b> <b>Chancengleichheit   Mehrsprachigkeit   Nachhaltigkeit</b>			Information	0:06
------	--	--	--	-------------	------

	<p><b>Einleitung</b></p> <p>SOR: Die AGs sind teilweise ein wenig eingeschlafen. Das hat vielfältige und individuelle Gründe. Wir möchten uns überlegen, ob die drei Themen Chancengleichheit, Mehrsprachigkeit und Nachhaltigkeit noch die richtigen Themen sind.</p> <p>EHR: Viele Grundlageninformationen zu dem Wesen von und der Arbeit in AGs fehlen im Handbuch. Es wäre wichtig, dass wir diese dort ergänzen.</p> <p>SOR leitet den Wunsch an MAL weiter, die im StR-Ressort QUASI für das Handbuch zuständig ist.</p> <p>Frage: Wie viele AGs gibt es denn aktuell im StR?</p> <p>LMR: Aktuell sind es zwei, die AG Nap und die AG VSS.</p> <p>Frage: Im letzten Protokoll des SR 24 steht, dass neu auch Nichtmitglieder des SR in einer SR-AG mitarbeiten können. Ist das richtig so?</p> <p>SOR: Das war ein Missverständnis und wurde am letzten SR falsch erklärt. Grundsätzlich bestehen StR-AGs aus Mitglieder:innen des StR und SR-AGs aus Mitglieder:innen des SR. Es gab aber zuletzt einen Fall, in dem Nicht-Ratsangehörige in eine AG aufgenommen wurden, weil nicht genügend Mitarbeitende aus den Räten verfügbar waren.</p> <p>Frage Catalina:</p>
--	--

Hat die AG Chancengleichheit bereits vorher existiert und gearbeitet?

SOR:

Ja. Sie hat aber nicht sehr häufig berichtet, da die Angehörigen ausserhalb von VERSO sehr stark engagiert waren. Von dieser Konstellation ist jetzt aber niemand mehr im SR dabei.

Catalina:

Mir ist es ein Anliegen, dass wir in der AG Mehrsprachigkeit Menschen aus verschiedenen Departementen, Ländern und Sprachregionen haben. Ich habe nun weitere Interessierte gesucht und vier gefunden. Dürfen wir ihre Arbeit vergüten, wenn sie nicht VERSO-Aktive sind?

SOR:

Das kannst du mit LEO abklären, er unterstützt dich gerne.

Catalina:

Der SR ist ein legislatives Gremium, das diskutiert, aber nicht unbedingt umsetzt. Wenn ich mit meiner AG ein konkretes Projekt realisieren möchte, wie muss ich da vorgehen und an wen muss ich mich wenden?

SOR:

Dafür kannst du dich an NOA wenden, er im StR für diese Art von Unterstützung zuständig ist.

## Updates aus den AGs

### a) AG Nachhaltigkeit

Carla:

- Wir haben uns dreimal getroffen und regelmässige Termin vereinbart
- Wir freuen uns sehr, wenn noch mehr Leute dazukommen. Denn das alte Positionspapier ist nicht so geschrieben, dass man es an irgendwen verschicken könnte. Es ist ziemlich passiv-aggressiv formuliert. Uns liegt nun ein neues, gerade in der finalen Ausarbeitung befindliches Positionspapier der ZHdK vor. Es soll bald veröffentlicht werden. Wir konnten es in Zusammenarbeit mit MAL einsehen. Wir sind sehr motiviert und möchten nun das alte Positionspapier von VERSO so umschreiben, dass wir es hier diskutieren und danach veröffentlichen können.
- Alle SR-Angehörigen sind gebeten, sich mit Inputs oder Interesse an Mitarbeit bei Carla zu melden, zwischen heute und dem nächsten SR.
- Wir dokumentieren alle Arbeitsschritte auf einem Miro-Board, damit nachvollzogen werden kann, was wir gearbeitet haben. Dieses Board kann gerne auch von anderen AGs übernommen und angepasst werden.

Input Catalina:

Es gibt meines Wissens keine Regeln, wie die AGs funktionieren. Wäre es nicht sinnvoll, Regeln zu auszuarbeiten, damit bei Personalwechseln künftig die Arbeit besser organisiert werden kann?

LAG:

Der Grund dafür ist, dass ursprünglich die AGs gar nicht so lange hätten bestehen sollten. Wir können das sehr gerne diskutieren.

**b) AG Mehrsprachigkeit**

Alisha:

- The invitation for today's meeting was only sent out in German. Like that, we can't even understand the basics. As an international student, I need transparency. If I don't know what is written in mails from VERSO, I don't know, what you respectively we are doing.
- It's not just about English. It is about multiple languages. If we keep sending out mails only in German, we don't have any credibility when it comes to languages.
- When we leave the meeting room here tonight, we will be discussing in English, you need to know that.

LMR:

In DDK we are starting now with having our meetings in English. We try to make this transition and we know, that more awareness and sensitivity is needed. Our problem is, that when it comes to working together with representatives of the ZHdK, we must do it in German. This is the reason why the transition within VERSO is going on so slowly at the moment. But it is going on.

DLB:

It is absolutely important, it is a huge part of inclusion. When we take a look at the Intranet for example: we cannot do that, only having it available in German for so many international students. A lot of the meetings from VERSO in the departments are already held in English, depending on the participants. For the StR it will probably be not the best solution, but we absolutely have to find a solution for this. Just switching to English maybe is not the best solution, and we really want to find the best solution. This is why we started this working group.

Alisha:

Well, sending out the invitation for today only in German is not the solution.

DLB/SOR/LAG:

We absolutely agree with you.

Catalina:

Der Vorstand von VERSO muss auch Englischsprechende Angehörige haben.

Wero:

It could be a nice solution to have translators in die SR meetings, like this many people can follow the discussions way better.

KIS:

I would like to suggest that we solve the problem while working on it and not just wait for it to get solved at some point by the working group. I guess, so far it was okay for, as an example, Alisha, to be part of the SR, but not if we continue like this.

**c) AG Chancengleichheit**

Carolina:

- Wir haben viel gearbeitet und würden gerne unsere Erkenntnisse im nächsten SR präsentieren.

	<p>- Wir möchten lieber keine Beilage machen. Denn Beilagen sind auch gefährlich, sie sorgen für Hausaufgaben. Das kann individuell schwierig sein. Könnte ich statt einer Beilage auch eine Powerpoint-Präsentation machen?</p> <p>SOR: Ja, sicher. Das ist absolut möglich.</p> <p>Die AG Nachhaltigkeit hat ein Miro-Board erstellt, um es dem Protokoll als Beilage anzufügen – <a href="https://miro.com/app/board/uXjVPEIAkyc=/">https://miro.com/app/board/uXjVPEIAkyc=/</a> - PW: Sonnenblume</p> <p>Wunsch aus dem Plenum: Das Protokoll nicht erst kurz vor der nächsten Sitzung zu erhalten, sondern zeitnah nach einer Sitzung. MAF nimmt das Anliegen auf und setzt es so gut wie möglich um.</p> <p>Wunsch EHR: MAF/PRAES sorgt dafür, dass sämtliche Protokolle, von StR und SR auf dem aktuellen Stand sind und auf der Website von VERSO verfügbar sind. Vertrauliche Teile können geschwärzt werden.</p>
--	--

6. Varia		0:05			
5.1.	<b>Varium 1</b>				
	<p>Lara: Das DMU hat ein Diskussionsformat «Let's talk about» lanciert, das erfolgreich ist und weitergeführt wird. Es gab von den Studierenden viele positive Rückmeldungen, etwa dazu, mit Dozierenden sprechen zu können, die ein Burnout gehabt haben. Das Format kann gerne auch kopiert werden, es findet wirklich sehr guten Anklang.</p>				
5.2.	<b>Varium 2</b>				
	<p>Frage: Die AG Nachhaltigkeit und die Nachhaltigkeitskommission wurden nun bereits zusammengeführt oder noch nicht?</p> <p>SOR: MAL kann dir das beantworten. / Rückmeldung aus dem Plenum: MAL hat dazu auch keine Informationen.</p> <p>SOR: Ich würde in diesem Fall gerne warten, bis die AG das Positionspapier fertig hat, um das zu entscheiden. Auf dieser Grundlage können wir besser entscheiden, was Sinn macht.</p>				

7. Nächste Sitzung					
7.1.	SR 26 am Donnerstag, 19.01.2023, 18:00 Uhr			Information	

8. Verabschiedung		0:05			
-------------------	--	------	--	--	--